



نموذج بيانات الأبحاث

(يعبأ هذا الجزء في حالة مقال في مؤتمر) بحث

المؤتمر الدولي الأول للاقتصاد المنزلي	ع	عنوان الوثيقة Document Title
1 st International Conference of Home Economics	E	
أثر الملابس التكيفية على الأمن النفسي للمرضى المنومين بالمستشفيات السعودية	ع	الموضوع Subject
The impact of the adaptive clothing on the psychological security for inpatient patients in the Saudi hospitals.	E	
عربي <input checked="" type="checkbox"/> إنجليزي <input type="checkbox"/>		لغة الوثيقة:

تهدف هذه الدراسة إلى التعرف على تأثير الملابس التكيفية على الأمن النفسي للمرضى المنومين بالمستشفيات السعودية وفق محاور الدراسة وهي: التوافق النفسي، الحماية، الثقة و التفاعل الاجتماعي "التكيف مع الآخرين"، وهدفت أيضا إلى معرفة العلاقة الارتباطية بين الملابس التكيفية والأمن النفسي الملبسي للمرضى، وقد استخدم المنهج الوصفي، كما تم جمع البيانات باستخدام أداة الاستبانة على بعض المرضى المنومين بالمستشفيات السعودية بقطاعها الحكومي والأهلي والبالغ عددهم (200) مريض من الذكور والإناث. وتوصلت الدراسة إلى اتفاق آراء المرضى من الجنسين الإناث والذكور المنومين بالمستشفيات السعودية باختلاف قطاعها الحكومي والأهلي. وبالنسبة للمرحلة العمرية فقد كان المرضى من سن 41 إلى 50 سنة أكثر تأثراً بالملابس التكيفية من المرضى من سن 31 إلى 40 سنة. ومن 21 إلى 30 سنة. أما من حيث المؤهل التعليمي فقد كان المرضى المنومين ذو المؤهل التعليمي المنخفض هم الأكثر تأثراً من ذوي المؤهل التعليمي المتوسط والعالي. كما تبين أنه كلما زادت مدة إقامة المرضى المنومين لأكثر من أسبوعين في المستشفى كان تأثير الملابس التكيفية عليهم أكثر من المرضى المنومين في المستشفى لمدة أسبوعين والمرضى المنومين لمدة أسبوع، على تأثير الملابس التكيفية في التوافق النفس، الثقة، الحماية، والتفاعل الاجتماعي مع الآخري "التكيف مع الآخرين"، أيضاً أسفرت النتائج أن المرضى المنومين بالمستشفيات الحكومية يرون أن تأثير الملابس التكيفية من حيث الحماية كان عليهم أكثر من المرضى المنومين بالمستشفيات الأهلية.	ع	المستخلص Abstract
--	---	----------------------



This study aims at investigating the impact of the adaptive clothing upon the psychological security of the patient's clinical in the Saudi hospitals according to the study fields which are: Psychological adjustment, protection, confidence and social interaction "coping with others". It also aimed to find the correlation between the adaptive clothing and the patients' psychological clothing security .The Descriptive approach has been used the data were collected using the questionnaire tool on some 200 intensive care patients (male and female) in Saudi hospital, the governmental and the private(civil) ones. The study found a Consensus of patients' opinions, of both sexes, male and female of the patient's clinical in the Saudi, governmental and private(civil) sector hospitals. As for age phases, the patients from 41 to 50 years were more vulnerable to the adaptive clothing than those between 31 and 40, and from 21 to 30 years old. In terms of educational qualification, the patient's clinical of low educational qualifications were more affected than those of the medium and high educational ones. It shows also that the more the patient's clinical are confined to the hospital for more than fortnights, the more are affected with the adaptive clothing, than those staying in hospitals for 2 weeks and those for one week. Upon the influence of the adaptive clothing on the psychological compatibility, confidence, protection, Social interaction with others "coping with others", the results also showed that the patient's clinical considered the affect of the adaptive clothing, as for protection, was more than those staying in the private (civil) hospitals.				E	
فاطمة حسن يوسف حلواني – سميرة سعد العمري				ع	الناشر
Fatma Hassan Halawani –Samira Saad AL Amarai				E	Publisher
علوم الإنسان التطبيقية والتكنولوجيا في الألفية الثالثة				ع	اسم المؤتمر
Applied Human Science &The Technology In The Third Millennium				E	Conference Name
بالتاريخ الهجري:		من: 28	إلى: 29 جماد الآخر	الفترة	
بالتاريخ الميلادي:		من: 8	إلى: 9 مايو	Duration	
هجري:		1434 هـ		سنة النشر	
ميلادي:		2013 م		Publisher Year	
32 صفحة				عدد الصفحات	
الملابس التكيفية - الأمن النفسي - المرضى المنومين				ع	الكلمات المفتاحية
The Adaptive Clothing - The Psychological Security - Inpatient patients				E	Keywords
<input checked="" type="checkbox"/> مقالة علمية <input type="checkbox"/> مقالة مراجعة <input type="checkbox"/> مستخلص رسالة ماجستير <input type="checkbox"/> مراجعة كتاب <input type="checkbox"/> تعليق <input type="checkbox"/> رد على تعليق <input type="checkbox"/> حوار وتعليقات <input type="checkbox"/> مقالة للنقاش <input type="checkbox"/> عجالة <input type="checkbox"/> تقرير فني <input type="checkbox"/> تقرير حالة <input type="checkbox"/> الاتصال الخاص				نوع المقالة	
جمهورية مصر العربية - القاهرة - جامعة حلوان - كلية الاقتصاد المنزلي				ع	مكان الانعقاد
Egypt – Cairo - Helwan University - Faculty of Home Economics				E	Conference Place



كلية الاقتصاد المنزلي	ع	الجهة المنظمة Organizer
Faculty of Home Economics	E	
فاطمة حسن حلواني	ع	اسم الباحث ثلاثيا
Fatma Hassan Halawani	E	
<input type="checkbox"/> باحث مشارك <input checked="" type="checkbox"/> باحث رئيسي	<input type="checkbox"/> باحث	نوع الباحث
<input type="checkbox"/> دكتوراه <input checked="" type="checkbox"/> ماجستير	<input checked="" type="checkbox"/> ماجستير	المرتبة العلمية
FHHalawani@kau.edu.sa		البريد الإلكتروني
المملكة العربية السعودية - جدة - جامعة الملك عبد العزيز - كلية الاقتصاد المنزلي	ع	عنوانه
Saudi Arabia - Jeddah - King Abdul Aziz University - Home Economics	E	
في حالة وجود أكثر من باحث الرجاء تعبئة الجزء التالي ...		
سميرة سعد العمري	ع	اسم الباحث ثلاثيا
Samira Saad AL Amarai	E	
<input type="checkbox"/> باحث مشارك <input checked="" type="checkbox"/> باحث رئيسي	<input type="checkbox"/> باحث	نوع الباحث
<input type="checkbox"/> دكتوراه <input checked="" type="checkbox"/> ماجستير	<input checked="" type="checkbox"/> ماجستير	المرتبة العلمية
Sameerasaad1@gmail.com		البريد الإلكتروني
المملكة العربية السعودية - جدة - جامعة الملك عبد العزيز - كلية الاقتصاد المنزلي	ع	عنوانه
Saudi Arabia - Jeddah - King Abdul Aziz University - Home Economics	E	